
（上接01版）
何立峰指出，站在新的历史起点上，

我们将更大力度支持西部地区深度参与
国内大循环，打造高质量发展新引擎，大
力发展优势特色产业、积极承接产业转
移，促进消费扩容升级。支持西部地区
深度融入共建“一带一路”大格局，拓展
对外贸易和投资合作，加快形成对外开
放大通道，在联通国内国际双循环中发
挥更大作用。

蓬佩向第十九届中国西部国际博览
会开幕表示祝贺。他说，西博会是中国
国家级的重要活动，非常荣幸作为主宾
国参加此次博览会。我们精心打造了泰
国国家展馆，相关政府机构和企业将在
泰国馆展示各个领域的发展成就和实
力。同时，西博会也为众多中国企业家
和投资者提供了了解泰国投资政策和投
资机会的有效平台，必将进一步促进泰
国与四川省以及中国西部地区的经贸合
作，从而推动泰中两国之间在贸易、投
资、旅游、文化等领域的合作，使两国长
期的友好关系更加稳定与密切。需要再
次强调的是，泰国无论是政府层面还是
企业层面，都非常重视发展和促进泰中
双方在符合两国经济社会发展政策下的
交流与合作，我们愿以西博会为平台保
持与中国西部的密切合作，并提供相关
支持。

施雷斯塔说，尼泊尔和中国一直保
持着最好的关系和友谊，尼泊尔非常赞
赏中方在帮助发展中国家方面所发挥的
巨大作用。这些年来，西博会已经成为
了一个重要的综合性平台，让我们可以
交流思想、促进贸易、推广技术、寻求投
资机会、展示发展潜力，也为我们增进了

友谊。西博会为尼泊尔提供了重要的机
会和平台，我们非常高兴地看到尼泊尔
的企业家来此参展，这当然也有利于加
强人文交流。尼泊尔一直奉行有利于商
业和投资的政策，利用西博会平台，我们
诚挚邀请来自中国和世界各地的各位参
展商们到访尼泊尔，亲自体验一下那里
的自然美景、文化多样性和各种探险旅
游产品。我们相信，中国的西部大开发
将会为尼泊尔带来巨大机遇，在此，预祝
第十九届中国西部国际博览会取得圆满
成功。

卡斯马穆别托夫说，吉中两国是新
时代全面战略伙伴关系。吉方高度重视

“一带一路”倡议，并给予积极支持。四
川作为中国西部国际博览会的举办地绝
非巧合，这里是共建“一带一路”的重要
节点。我们看到，西博会已成为中国西
部加强中外贸易和投资合作的重要平
台，中国西部地区及中国其他地区省份
都通过这个平台实现了良好的发展。这
个平台也为推进吉中两国投资、出口和
旅游等领域合作创造了良好条件。我们
希望双方在实现绿色发展、创新发展方
面深化合作，发挥各自优势，共同积极应
对现代化挑战及要求。这里，诚邀中国
企业积极参与合作，联合实施项目。我
们将为大家在吉方的投资活动创造一切
舒适安全的条件。祝愿本次博览会圆满
成功，祝愿两国人民健康幸福、繁荣顺遂。

王晓晖代表省委、省政府向各位嘉
宾表示欢迎。他说，本届西博会是在“一
带一路”倡议提出十周年之际，我国西部
举办的首个重大国际展会。这些年，乘
着“一带一路”的东风，四川开放发展之
路越走越宽，治蜀兴川各项事业取得长

足进步。迈步新时代新征程，我们将深
入贯彻落实党的二十大精神和习近平
总书记对四川工作系列重要指示精神，
坚持以成渝地区双城经济圈建设为战略
牵引，大力实施“四化同步、城乡融合、五
区共兴”发展战略，奋力写好中国式现代
化的四川篇章。这些战略部署蕴含着宝
贵发展机遇，必将为海内外投资者带来
广阔舞台和无限商机。我们愿与大家共
同推动基础设施互联互通，共同构建现
代化产业体系，共同建设具有全国影响
力的科技创新中心，共同建设改革开放
新高地。我们将一如既往打造良好环
境，让广大投资者在这里投资放心、创业
安心、发展顺心、生活舒心，携手创造务
实合作、互利共赢的美好未来。

王受文说，西部地区是中国向西开
放的前沿，共建“一带一路”倡议提出十
年来，西部地区外向型经济发展和对外
经济合作成绩斐然。今天，西部地区发
展面临新的历史机遇。商务部将继续
支持西部地区扩大对外开放和实现高
质量发展，支持推进国际陆海贸易新通
道建设，积极推动西部地区大力发展绿
色新型消费，支持提升西部地区投资自
由化、便利化水平。相信本届西博会将
为加快形成西部大开发新格局作出更
大的贡献。

艾桑奥在视频致辞中说，本届西博
会召开在“一带一路”倡议提出十周年的
伟大时刻。共建“一带一路”倡议使柬埔
寨进入了“发展黄金阶段”，为柬埔寨各
领域带来巨大成就。柬中两国民间社会
和非政府组织之间的团结与合作纽带是
两国世代友好关系的基础。柬中友好协
会愿积极发挥作用，通过西博会等平台，

促进双方各领域交流交往，共享机会实
现合作共赢。

李保东说，西博会是中国对外开放
的重要窗口，近年来，西部地区坚持“引
进来、走出去”，积极促进招商引资，深化
对外贸易合作，西博会为此发挥了积极
的推动作用。博鳌亚洲论坛将继续发挥
国际平台的推动作用，支持中国西部地
区经济发展和对外合作，特别是推动绿
色发展、乡村振兴、区域协调发展领域的
国际合作，与西部各省携手推动世界经
济复苏，促进全球可持续发展。

任振鹤说，借力西博会，我们一路同
行，川甘合作就是西部省份在新时代推
进西部大开发形成新格局中协同并进、
互利互惠的生动缩影。甘肃将以西博会
为媒，共创新格局、共育新动能，进一步
加强与各方在贸易、产业、口岸等方面的
深度合作，高水平共建西部陆海新通道，
合力构筑国家西部生态安全屏障，全面
奏响西部地区开放合作大合唱，携手奋
进中国式现代化新征程，为强国建设、民
族复兴作出应有贡献。

开幕式前，何立峰、蓬佩和王晓晖、
黄强等来到本届西博会展览馆，参加了
泰国国家馆开馆仪式，考察了新时代西
部大开发馆、企业发展馆和“一带一路”
国际合作馆有关展区。

出席开幕式暨论坛的还有：外国政
府代表团，外国驻华使节代表，中央国家
有关部委领导，各省（区、市）和新疆生产
建设兵团有关领导，四川省有关领导，港
澳台地区代表，重要国际组织和国际商
协会负责人，世界500强企业及知名跨
国公司负责人，部分央企、国内重要商协
会、民营企业负责人等。

王沛坚：初心不变，践行宗旨为民造福
学习先进典型
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身材消瘦，却能穿着10公斤重的铅
衣在手术台上连站数小时，声音柔和，话
语中却传递着坚定的理想信念和医者初
心。

他就是王沛坚，成都医学院第一附
属医院临床医学系主任、心血管内科主
任，多年来，为解决高血压患者的实际问
题，他带领科室团队创立了“精准诊断+
微创治疗”的高血压诊疗模式，成为新时
代高血压诊治的“先锋”。

作为中共党员，王沛坚积极参加学
习贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育。他说：“我的理想是做一
名学术型医生，未来我会坚守初心，带领
科室在良好的学术氛围中不断进步。”

研究“冷门”的高血压

据统计，目前我国高血压患者已超
三亿，平均每4个成年人就有1个患有高
血压。高血压人群庞大，其中有20%左
右的患者无法用药物控制。

“我国的高血压患者，有人因为没有
症状，或只是头昏头痛头胀而不关注，有
人没有办法接受一辈子都要吃药的现状
而不重视，但是高血压带来的危害是巨
大的，它带来的相关的心脑血管病、相关
并发症，将可能成为患者及家庭最大的
经济负担。”王沛坚说。

然而在前期，高血压的诊疗可能难
以体现医生从医的成就感，很少有医生
把研究方向放到高血压，而王沛坚恰恰
和这个所谓的“冷门”较上了劲，他说：

“只要有重大社会需求，对患者有利的
事，我们就会去做！”

面对严峻的现实，王沛坚和同事们

“瞄”上了高血压。2021年2月，他带领
心血管内科牵头组建了高血压达标中心
组织架构，2021年10月底，成都医学院
第一附属医院高血压达标中心通过了高
血压达标中心认证。

破解久治不愈的难题

高血压有两种，一种是原发性高血
压，一种是继发性高血压。短短几年间，
王沛坚就在这两种高血压的诊疗上取得
了突破。

针对原发性难治性高血压，RDN治
疗是被证实为安全和有效的，对此，王沛
坚提前“引进”了该技术，成为全球范围
内为数不多能熟练掌握该技术的医师。
这之后，他独创利用延长导管的方法，解

决了既往难以对肾动脉高度迂曲患者做
RDN手术的难题。

继发性高血压种类很多，包括原发
性醛固酮增多症、肾动脉狭窄、库欣综合
征、肾实质性高血压等。原醛症是继发
性高血压的常见原因，在以前原醛被认
为是少见病，但近年随着筛查手段的丰
富，发现其为常见病，且导致的心脑血管
风险比原发性高血压更高。

过去几十年，原醛症的诊治、分型
（分侧）一直不甚理想，关键一个原因在
于双侧肾上腺静脉取血困难。为解决原
醛症的取血难题，王沛坚带领团队不断
改进方法和总结经验，最终实现90%以
上的患者可在10分钟内成功完成肾上腺
静脉取血。该方法不但减少了患者和术

者的射线暴露，还显著提高了采血的效
率和成功率并在最大程度上节约了卫生
耗材。经过探索，王沛坚及团队证实了
用肾上腺化学消融微创介入技术治疗原
醛的有效性和安全性。这一研究成果
2022年10月在线发布于知名医学期刊
《美国高血压杂志》，成为目前为数不多
使用该方法治疗原醛的注册临床研究。

珍惜难得的从医机会

王沛坚是广东人，年少时，从医的种
子就在他心中深深扎了根。他回忆说，
读初三时，家庭艰难，父亲建议他读中
专，但这样可能就和医生无缘了。考虑
再三，他还是想继续读高中、考大学，实
现自己的医生梦想。功夫不负有心人，
他最终成功考入了广州中医药大学。

“我走了很长很曲折的一段路，从中
医到西医，从广州到重庆再到四川，从县
医院到重庆的第三军医大学（现陆军军
医大学）第二附属医院进修读博，再到成
都医学院第一附属医院工作。”王沛坚
说，漫长艰辛的职业生涯，使得他很珍惜
现在拥有的机会。

在成都医学院第一附属医院心血管
内科，王沛坚被同事称为“拼命三郎”，无
论刚当住院医师时还是现在，他都会把
病人看得很紧，下班后，还经常考虑病人
的状况。从医20多年的体会，王沛坚用
两个字形容，那就是“专注”。教学中，王
沛坚经常告诫学生，做事要专注，“我认
为，只要有机会去学习，实现自己的从医
理想，就绝对不要去在意身外之物。”

华西都市报-封面新闻记者 宁芝
实习生 李甜

工作中的王沛坚（右）


